

Sostienen encuentro de trabajo cancilleres de Cuba y El Salvador

En la mañana de este 9 de julio se desarrollaron, en la sede de la Cancillería cubana, las conversaciones de trabajo entre los ministros de Relaciones Exteriores de El Salvador y Cuba, excelentísimos señores Hugo Martínez Bonilla y Bruno Rodríguez Parrilla, respectivamente.

Durante el fructífero intercambio, sostenido en el marco de la segunda visita que realiza al país en el presente año el Canciller salvadoreño Hugo Martínez Bonilla, ambos dirigentes pasaron revista al estado de las relaciones bilaterales, luego de un año del restablecimiento de los vínculos político-diplomáticos entre El Salvador y Cuba. Asimismo, coincidieron en afirmar que los nexos entre sus respectivos países viven hoy un momento trascendental en su historia.

Ambas partes hicieron referencia a las potencialidades existentes en la actualidad para impulsar los vínculos económico-comerciales y desarrollar la cooperación bilateral en diversas esferas, fundamentalmente en los sectores de la salud y la educación. En este sentido, fueron suscritos durante la sesión de trabajo dos convenios de cooperación entre los Ministerios de Salud Pública y Edu-



Balaguer y el Ministro de Relaciones Exteriores salvadoreño firmaron un convenio de cooperación, en presencia del canciller Bruno Rodríguez Parrilla. Foto: Yander Zamora

cación de ambos países.

El encuentro fue propicio, además, para que los cancilleres dialogaran en torno a otros temas de interés de la agenda regional e internacional.

Acompañaron al distinguido visitante el excelentísimo señor Domingo Santacruz, Embajador de la República de El Salvador en Cuba, y otros miembros de la delegación. Por la parte cubana estuvieron presentes Rogelio Sierra Díaz, Viceministro de Relaciones Exteriores, y otros funcionarios de la Cancillería.

Estabilizan producción de cloro en Electroquímica de Sagua

■ Freddy Pérez Cabrera

SAGUA LA GRANDE.—Luego de una parada obligatoria por más de 40 días, a fin de corregir desperfectos en estructuras civiles y en la parte tecnológica, la Electroquímica de Sagua (ELQUIM) consolida la entrega de cloro a todas las provincias, con el objetivo de garantizar la potabilización del agua que consume la población cubana, además de la empleada en otros fines.

En lo que va de mes la industria sagüera ha producido 103 toneladas de cloro gas licuado, con lo cual se acerca al cumplimiento del plan del primer semestre de 1 553 toneladas, aseguró el ingeniero Julio César Pérez Osenes, director adjunto de la empresa, quien destacó, entre las principales acciones acometidas, la sustitución de las vigas del techo, algunas tuberías dañadas por la corrosión y la recuperación de las bombas de los compresores.

La reparación ha logrado reanimar también la producción del hipoclorito de sodio, la soda cáustica, empleada, entre otros

fines, en la refinación de petróleo, la regeneración de energía y la elaboración de jabones; el sulfato de alúmina, usado en la potabilización de las aguas, así como el silicato de sodio líquido, el ácido clorhídrico y el hidrógeno, productos exclusivos de esta industria villaclareña, explicó Roberto Moya, director de la UEB Cloro Sosa.

Otras líneas productivas son los desinfectantes de diferentes tipos, los ambientadores, lavavajillas y desincrustantes, destinados a sustituir importaciones a través del abastecimiento al turismo y la red de Tiendas Recaudadoras de Divisas (TRD) y mercados industriales, producciones que se han visto afectadas en los últimos meses por la carencia de algunas materias primas.

Uno de los proyectos más ambiciosos de ELQUIM, previsto a iniciarse el próximo año, es la sustitución de las celdas de mercurio, un metal altamente contaminante, por las de membrana, lo que permitirá elevar la capacidad productiva de la fábrica y un considerable ahorro de energía.

el tiempo

Amanecerá parcialmente nublado y se nuclará en la tarde, con algunos chubascos y tormentas eléctricas en zonas del interior y sur. Las temperaturas mínimas estarán entre 23 y 26 grados Celsius. El día será cálido, con máximas entre 32 y 35 grados Celsius. Los vientos serán variables y débiles, con brisas en la tarde hasta 20 kilómetros por hora. Se mantiene el poco oleaje en ambos litorales orientales. En el resto de los litorales, la mar permanecerá tranquila.

Retransmitirán hoy Mesa Redonda EE.UU.: Guerras y Crisis

Cubavisión retransmitirá hoy, a las 6:30 p.m., la Mesa Redonda Informativa Estados Unidos: Guerras y Crisis, la cual tuvo lugar el pasado martes.

Reconoce la OPS/OMS al CECMED como autoridad de referencia para las Américas

■ José A. de la Osa

El Asesor Regional de Asuntos Regulatorios de la Organización Panamericana de la Salud, doctor José Daniel Peña Ruiz, anuncio ayer en La Habana que el Centro para el Control Estatal de la Calidad de los Medicamentos (CECMED), del Ministerio de Salud Pública, ha sido reconocido como autoridad de referencia para la región de las Américas, luego de una rigurosa evaluación.

La certificación extendida permite a la OPS/OMS considerar al CECMED como un centro que cumple los más altos estándares internacionales, que abarcan desde la autorización para la comercialización y distribución de los medicamentos, su control de producción, hasta el monitoreo del proceso de distribución, y la vigilancia ante eventuales efectos adversos durante su uso.

"En concreto: cuenta con un buen sistema de regulación, garantía para la población de que los fármacos que recibe son seguros, eficaces y de calidad", precisó el especialista.

Indicó que esta certificación posibilita, además, apoyarse en esa institución cubana para articular estrategias nacionales e internacionales, en el entendido que los expertos en estos temas están en el CECMED y otros organismos regulatorios que alcancen la categoría de

referencia por la OPS/OMS.

Al conocer la noticia, **Granma** se puso en contacto con el CECMED para recoger las valoraciones en ese colectivo científico. Su director, el Doctor en Ciencias Médicas Rafael Pérez Cristiá, especialista en Toxicología y Académico Titular de la Academia de Ciencias, consideró que este aval de la OPS/OMS contribuye a elevar aún más el nivel de seguridad y confianza en la evaluación de los productos cubanos de la industria farmacéutica y biotecnológica y constituye, asimismo, una oportunidad para establecer y estrechar las relaciones de cooperación y reconocimiento mutuo con autoridades de referencia de otros países.

En la región de las Américas solo alcanzan esta certificación la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnología de la Salud (ANMAT), de Argentina, y la Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria (ANVISA), de Brasil.

El CECMED fue creado en 1989 como autoridad nacional regulatoria de los medicamentos, y desde entonces ha venido desarrollando un proceso de perfeccionamiento en el desempeño de sus funciones relativas a la administración del sistema regulador de fármacos del país. En el año 2000 recibió el reconocimiento de la OMS para el sistema de regulación de vacunas.

Dan a conocer premios del Concurso Nacional de Periodismo 26 de Julio

■ Lourdes Pérez Navarro

Un premio especial en el género de crónica fue conferido en el Concurso Nacional de Periodismo 26 Julio a Leticia Martínez Hernández, del periódico **Granma**, por su serie *El infierno de este mundo*, que reflejó durante más de cinco meses la hiriente realidad de un país devastado por el sismo del 12 de enero. Los trabajos fueron acompañados por las fotografías de nuestro fotoperiodista Juvenal Balán.

Al dar a conocer ayer los resultados del Concurso, José Dos Santos, miembro del Comité Nacional de la Unión de Periodistas de Cuba, resaltó el nivel cuantitativo y cualitativo de los trabajos presentados, esencialmente por los jóvenes profesionales del sector.

Otros laureados en prensa escrita fueron: en entrevista, Alina Perera y Kaloian Santos, de Juventud Rebelde; en reportaje, Caridad Carrobello y Ariel Terrero, de Bohemia; en crónica, José Aurelio Paz, del Invasor, Ciego de Ávila. En artículo, correspondió a Mercedes Rodríguez, de Vanguardia, Villa Clara; y en comentario, Zulariam Pérez, del 5 de Septiembre,



Nuestra joven reportera, Leticia Martínez Hernández (la segunda de izquierda a derecha) aparece en una fotografía tomada en Haití junto a colegas de distintos medios de prensa.

Cienfuegos, con mención para Félix López, del diario **Granma**.

También fueron otorgados los galardones correspondientes a la radio, la televisión, periodismo digital, el premio especial de fotografía periodística (Kaloian Santos) y el premio de fotografía Fernando Chenard Piña, que recayó en el conjunto de trabajos enviados por el periódico Trabajadores.

El premio especial de la Editorial de la Mujer, que reconoce las obras que mejor reflejan el desempeño de las féminas en la vida cubana contemporánea, fue para Enrique Ojito, del periódico Escambray, Sancti Spíritus; Liliana Gómez, Radio Chaparra, Las Tunas, y Damarys Leyva, de Perlavisión.